CL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts.

Puera, trimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. -:- Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA Diputado a Cortes --

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO II. NÚM. 42

Sábado 6 de Agosto de 1932

La correspondencia del periódico diríjase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, II, Tel. 162 X



Aurora consoladora por tierras manchegas

Los pueblos están descontentos. Depositaron sus votos en las urnas confiados en que sus representantes en Cortes, antes que las exigencias de partido, responderían al manifiesto con que se presentaron ante la opinión, y el tiempo se ha encargado de demostrar que algunos no lo han cump!ido. Se valieron del manifiesto, a juzgar por los hechos, como de señuelo para conseguir el acta, con el propósito de hacer de su capa un sayo. Así no se puede ni se debe obrar. Los programas al presentar la candidatura deben ser claros y definidos, con la trasparencia de la luz para que nadie pueda llamarse a engaño. Los pueblos no han podido autorizar a votar el Estatuto porque éste no figuraba en el ideario del programa electoral; por tanto los diputados que lo han votado en el Parlamento han obrado fuera de la delegación de los anhelos de sus representados. Por eso los Las Golonias Escopueblos se resienten y manifiestan su desagrado. Este es un hecho que no puede negarse. Es un malestar que proclama su descontento anunciador de futuras deserciones.

Y esto como se comprueba es visitando las localidades. Los pueblos se orientan hacia aquel ideario que responde a su criterio y el criterio de los electores de la provincia es saber con mo, se preocupaba de la Colonia claridad a donde se les lleva, y por eso nada de extrañar es que, Escolar y se preguntaba: ¿Se ha ante un programa tan claro y definido como el de Acción Ciu-organizado? ¿Se está organizandadana y Agraria, los pueblos lo acojan con entusiasmo y do? ¿Se organizará? Y la misma del día 99 de lulio dire. Seagrado.

Los señores Coso Langa y Montoya Bacete, entusiastas y cho el Ayuntamiento de Cuenca admiradores de la Acción Ciudadana y Agraria, salieron en viaje con la subvención de 3.000 pesede propaganda domiciliaria en los últimos días del pasado Julio, las concedidas por el Estado para recorriendo varios pueblos de la provincia.

En su larga excursión pudieron comprobar la buena disposición en que se encuentran los pueblos para recibir los principios de Magister que las encuentro muy del programa de Acción Ciudadana y Agraria, según pudieron Justas y muy razonadas, debo conrecoger en las entrevistas celebradas con personas de distintas testar lo siguiente por pertenecer clases sociales.

En todas ellas asomaba el entusiasmo corroborado por las multiples inscripciones de adhesión realizadas. Sacando los se-lo 11 decreto de la Presidencia del flores Coso y Montoya la grata y consoladora impresión de que Gobierno Provisional de la Repú en los pueblos manchegos no se ha extinguido el fuego sacro de blica. (*Gaceta* 10 de Junio de 1931).

los nobles ideales, que hicieron grande a España a través de los facebal en el gue se ma comunicación de la comunicació siglos, y que sólo falta el impulso de la voz de nuestros fervorosos propagandistas para que los hijos de la provincia de Cuensejo local; a los cuatro o cinco meca sacudan la apatía y el marasmo y se incorporen a la corriente ses de haber recibido el citado offde sanas ideas, que por la misericordia de Dios, riega ya los clo nos convocó el señor Alcalde campos fecundos de nuestra patria.

El alma española, siempre noble e hidalga, se halla en los braron los cargos correspondientes actuales momentos solicitada por dos idearios opuestos diame- y en esta primera y única sesión, e tralmente: el error y la verdad. Los pueblos en esta lucha no señor Alcaide dió cuenta al Consepueden permanecer neutrales, o se dignifican por si mismos, lo local, de haber recibido 3.000 asociándose al programa de la paz y del bien, venero fecundo del progreso o prestan su cerviz al yuyo del error, que hace de los, ayuntamiento votaría otra cantidad de contenta de contenta de los de individuos una manada de esclavos.

Alea jacta est: o pueblos libres o pueblos parias. Escoged. una o dos Colonias Escolares, y

La suerte está en vuestras manos.

OBRERO

Es necesario que suenen en tus oídos las palabras reveladoras de la verdad, esa verdad cruel de una dura realidad maldita.

-Tú tienes hambre, tú estás en-

Sí, tú tienes hambre, porque las apremiantes llamadas del vivir orgánico no pueden satisfacerse ni nutrirse de la oratoria y palabrería. Y tú estás envenenado. ¿Cómo si no se explican los sucesos vergonzosos de muchos puntos que no quiero citar por ser harto conocidos? ¿Qué causa puede existir si no son esas doctrinas antisociales y disolventes lo que enjendra esas consecuencias sangrientas y vergonzoaas? Si, adormecido por el falso beleño de las ideas de un ficticio de la libertad te prometieron. Es necesario que deseches ese absurdo desmán que atenta contra el orden moral, social y natural. Es necesario que liegue hasta ti la palabra que se basa en la lógica fundamental de los derechos; la palabra que da paso a los deberes todos; porque no puedes reclamar tus de rechos, si inducido tu espíritu sencillo por un libertinajesanárquico, te olvidas de tus deberes. Cada derecho lleva consigo inmediatamente un deber, y no se puede reclamar

aquél si no se cumple con éste. Obrero... ¿Qué es de fi vagando alrededor de las fábricas mudas, con Jazz band seminuevo. ailenciosas, como torturantes fan-

crisis contínua no te cobijas en la sombra amparadora de un penacho de humo de una chimenea gigante,

ietargo demasiado profundo. Necesitas trabajo y un depurativo... Trabajo para atender a las necesidades corporales, a esa lucha por sejo local de Instrucción pública. la vida; y un depurativo que «limpie» tu conclencia y afirme una ideología que partiendo del derecho hechos viables nacidos en los principios fundamentales del deber: ¿porque a ti qué te resuelve una cias de que se organicen. idea de esas que has escuchado tantas veces que son como una acción antisocial de orden y de paz?

Desecha los extremismos que las Colonias. son la carcoma de la armonía y de belieza del orden en la socieavance progresivo que en nombre dad. Como españoles, todos cooperemos por la paz entonando ser devueltas. un himno al trabajo al grito de jarriba Españal; por esa España grande y noble, sublime y gigante que, en frase de Castelar, engarzaba los mares como esmeraldas a ilante a su corona.

> JULIAN VACA DE MANUEL. De J. A. P.

Barato Se vende un Pia-

Valdeolivas.

Razón: Quarnicionería de D. Zalasmas del trabajo, o como espec- carias Mora. Cervantes, 24, (Ven- mora Soria, que lo desempeñaba) Muy agradeci los a sus bondades cientes», a arece inserto un escri- subordinado nuestro. tros del hambre bajo una máscara tilla) CUENCA, y en la Imprenta interinamente desde agosto de se despiden sus afectisimos segu- to firmado por Febus totalmente. De usted afectisimos seguros mecánica? ¿Qué es de ti que en la de este periódico.

Al manchego Lucas Dupúy

Mi desengaño

Tentado me sentí por un instante -y la culpa la tuvo tu sonetoa llegarme a creer, por su concelo, que en el dulce rimar era un gigante.

Un tanto altanerillo y arrogante preparé mi sobado mamotreto, un tintero, de tinta blen repleto,

y una pluma de acero deslumbrante. Me pongo a cavilar, mi fantasía busca la rima con tenaz porfía, y en la lucha ienaz y fatigosa ino me fustigues más!, gritó bravía, porque eres un percebe en poesía, aunque Lucas Dupuy sueñe otra cosa, Neón de AQUILES.

lares de Guenca

Magister, revista profesional de primera enseñanza, en su número correspondiente al 27 de Junio últirevista del día 29 de Julio dice: Seguimos preguntando. ¿Que ha heuna Colonia Escolar? Es que no le interesan estas cosas de cultura?

Pues bien, ante estas preguntas como vocal al Consejo local de Primera Enseñanza, para cuyo cargo fui elegido con arregio al articu-

En mi poder obra un oficio (sin al objeto de constituir el Consejo igual a la recibida para organizar que el Consejo local fuere prepa-

Colonias Escolares. una vez que el Consejo provincial y que en cambio te encuentras con ratificase los nombramientos, horizonte rojo de miseria y dolor? comenzase a funcionar el Consejo Despierta porque sué el tuyo un local, en su primera sesión procuraria organizar la Colonia.

Y como resumen digo, que no está constituído legalmente el Con-

Que las Colonias Escolares no

Que el Consejo provincial de Primera enseñanza, tampoco tengo noticias que se haya ocupado de

recibidas del Ministerio tienen que

¿Que no interesan estas cosas Consejo provincial?

Allá cada cual cargue con la responsabilidad que le corresponsus sandalias, y el sol, como bri- da y que las cosas queden en su

Anselmo Belinchón.

POSESIONADA

El 27 del pasado junio tomó po-



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D. ATANASIO DEL OLMO VELA

MÉDICO-CIRUJANO

QUE FALLECIO EN VALDEOLIVAS

EL DIA 1.º DE AGOSTO DE 1932

A LOS 67 AÑOS DE EDAD

hobiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su viuda doña Ursula Castañeda Manzano; hermano don. Juan; hermana política doña Felisa Martinez Segovia; sobrinos, primos y demás parientes,

> SUPLICAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

El Excmo. e Ilimo. Sr. Obispo de Cuenca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Nunca lo creimos imputaciones referentes a nuestras modestas personas. Se afirma, en primer término,

En la noche del primero de los corrientes, llegó a nuestros Cuenca. Nadie puede llevar a cabo oídos que dos dignisimos sacerdotes, cuya conducta pública y somos los supremos directores de rando, de acuerdo con el ayunta- privada es intachable, como sacerdotes y como españoles, ha- la mencionada organización, fuera miento y el Consejo provincial, las bían sido despedidos del domicilio social de la Juventud Francis cana (de la que son visitador y director) por varios agentes de San Francisco, en la provincia de Algunos de los señores vocales la autoridad a requerimiento del Sr. Cayón, instructor de la del Consejo local confestaron que mencionada Juventud y fiscal de la República, como incubadores ratificado plenamente su confianza de un complot monárquico.

Nosotros nunca pasamos a creerlo. Primeramente, porque mante facultades extraordinarias, son hombres equilibrados y tal intento sería, en las circunstan- de las que hará uso en momento cias actuales, obra de ilusos; y en segundo lugar, porque son oportuno. hijos sumisos de la disciplina canónica, que se lo prohibe.

Por eso, cualquiera que sea el origen de tan descabellada dad y con abierta mala fe, que ha-Que la señora presidenta del información, sea error o malevolencia, confiamos en uno u otro biamos pretendido desarrollar cam-Consejo local no ha vuelto a con-caso (como se trata de un acto difamatorio) que aquél o aquéllos pañas monárquicas entre los jóveideología que partiendo del derecho vocar para que éste se reuna y que hayan sido causa de la difamación, se apresurarán, por canatural se dirija con la lógica de cambie impresiones, respecto a las ballerosidad y por conciencia, a rectificar.

Y para que nuestros lectores puedan enjuiciar la verdad de a cumplir estrictamente los deberes se han organizado ni tengo noti-los hechos, transcribimos del diario madrileño La Nación el si- de nuestros cargos, sin que nadle

«UNA RECTIFICACION

Que de no ser organizadas una Es absolutamente inexacto que rios elementos de Acción Ciudada-o dos Colonias las 3.000 pesetas Es absolutamente inexacto que rios elementos de Acción Ciudada-na y Agraria, pretendiendo converdos sacerdotes en Cuenca hi-lir el organismo de la Juventud en instrumento de complots monárquide cultura al Ayuntamiento ni al Cieran propaganda monárquica cis, pod de la juventud para de cultura al Ayuntamiento ni al Cieran propaganda monárquica cis, pod de la juventud para

Recibimos esta tarde las dos car-; quin M.ª Ayala, Juan García Plaza de San Luis». tas siguientes:

«Madrid, 2-8-32. Señor director de LA NACION.

Muy señor nuestro: Enviamos la adjunta carta al señor director de drid. «El Sol» en rectificación de hechos

ros servidores, q. e. s. m., Joa- tendencioso y plagado de falsas servidores.

«Señor director de «El Sol». Ma-

falsos y desfigurados que se nos del periódico que usted dirige co- yo hecho formulamos la correspon-atribuyen, y mucho le agradecería- rrespondiente al día de la fecha, y diente protesta, que en su día será sesión del cargo de matrona de la mos diera difusión a nuestras mani-, bajo los títulos «incidentes en Cuen- debidamente encauzada, advirtien-Casa de Maternidad de la Benefi-, festaciones publicando la dicha car- ca». «El fiscal denuncia a dos sa- do que el señor Cayón es el inscencia provincial, doña Juliana Za- ta en el diario de su digna dirección, cerdotes como agitadores inconstructor de la juventud y como tal

que hace poco fulmos expulsados de la Juventud Franciscana de el padre provincial de la Orden de y ha conferido al primer abajo fir-

También se asegura en el mencionado escrito, contra toda verpueda demostrarnos esas supuestas actividades políticas.

Finalmente, es absolutamente falso que ayer nos presentáramos en el local de la Juventud con vatir el organismo de la Juventud en cos, porque fuimos sólo al domiosistir a la Junta extraordinaria, a la que previamente fuimos citados por el señor presidente de dicho organismo.

El único hecho cierto es el de nuestra expulsión del domicilio social de la Juventud por varios agentes de la autoridad a requerimientos del señor Cayón, que alegó al Muy señor nuestro: En el número efecto su cargo de fiscal, sobre cu-

Flemado: Joaquín M.ª Ayala, Juan García Plaza de San Luis.— Rabricado.»

Habiamos escrito el oportuno comentario sobre el hecho de que un señor fiscal, que a la vez desempeña el cargo de director de una Asociación católica, denuncia ra a dos sacerdoles como enemigos de la República, porque tragos de la Republica, porque tra dor local, nombrado por dicho pro- todo derecho y con toda justicia agrupación ideales monárquicos, que no pueden considerarse delictivos, ya que suponerios organizadores de un complet en esfera propiamente ninguna autoridad. de todos conocido. minuscula resulta ridiculo.

los manejos que se les atribuyen, por el Director, Visitador, etc. Ellos presentan en el local y que a iny confirmado el incidente, la notidos dignos sacerdotes respecto a. cia produce el natural asombro. poner y quitar correcciones a su voca su cargo de tal, obligan a los protestas de las gentes, pues se ha Vamos a dejar a un lado el cargo arbitrio, de modo que todas las cau- legitimos directores a salir sin perde fiscal, porque en la Asociación sas han de ser apreciadas por mitirles siquiera el señor Cayón mo el Papa de Roma que nunca se el denunciante no tenía más carácter que el de católico.

¿Es admisible que un católico prohibir que sean enterrados por fioras o a los caballeros que os-spervies, del mismo del legal legalmos superiores ecesadas pero los menistros, como los guitadas el signo de la Cruz; bajo el por consiguiente, que la expul- y no sólo se revela sino se prevariones de la cañá, oyen las voces,
cual fué posible el horror del indueño de la casa. Ni la junta tiene a cabo el atropello de expulsarlos
canal de tantos templos y residueño de la casa. Ni la junta tiene a cabo el atropello de expulsarlos.

También ese diputad que se llacándio de tantos templos y residencias religiósos?...

está a la vista de todos? Antes de pasar adelante hemos la juventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la juventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la juventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
lebrar una junta, ajena totalmente a
la poco agradables, y es verdad lo
les manta de la Orden Torenza de San levitamente a
lebrar una junta, ajena totalmente a
lebrar una junta, ajena totalmente a
la poco agradables, y es verdad lo
les manta de la Orden Torenza de San levitamente a
lebrar una junta, ajena totalmente a
la poco agradables, y es verdad lo
les manta de la Orden Torenza de San levitamente a
lebrar una junta, ajena totalmente a
la poco agradables, y es verdad lo
les manta la levitamente a
la leventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la leventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la leventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la leventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la leventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la leventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
la leventud, que se reunen para celitrar de la manta y a salir cosas
leventudades la leventudades leven que es lo que nos interesa.

Nosoiros marcharemos de acuerdo con todas las derechas en los

Es más; creemos que los hombres de la República deben agradecernos esta sinceridad y este lesi esto ya lo aclarará quien deba. comportamiento. Nosotros respe-7 constituído; pero no participamos Sr. Martino, a los miembros de tamos y acatamos el Cobierno en sus responsabilidades ni aspi-Famos a colaborar en él.

durante muchos años han vivido razón, y una gran deslealtad a los hambal monárquico de que nos que ahora, por estimulos personales o de bandería, fingiéramos ser-

A la República no deben serie gratas las habilidades, sino la claridad en el orden político.

presta a tratarlo ligeramente. Será brar la Junta, cosa a la que se pez Guerrero, Canónigo de la Sanmás que suficiente la insinuación opuso el Sr. Cayón. El Visitador ta I. C. B.; M. litre. Sr. D. Trifón para que se comprenda que hay entonces alegando sus facultades Belirán, Pentienciado de esta sancosas por las que no podriamos ordinarias y extraordinarias invi-ta I. C. B; D. Francisco Calleja, pasar en silencio.»

EL DOCTOR

MARIANO L. FONTANA ARRAZOLA

Primer Ayudante del doctor Cardenal y del Hospital de la Beneficencia general (antes Princesa). Cirujano del Seguro Médico de Madrid

SUSCRIPCION

| | | reset |
|--------------------------|-----|-------|
| D. Juliana del Barrio. : | | 2,0 |
| Dionisia de Viejobueno. | | 2,5 |
| "Un fervoroso católico | | 1,5 |
| Srta. Juana González | | 2,0 |
| » Manola Navio | | 1,0 |
| Una devota del Jesús | • | 1,0 |
| D.* Ruffea Villar | | 1,0 |
| D. Juan Hoyo | • | 1,0 |
| D.* Paustina Domingo | | 1,0 |
| D. Juan Pérez | | 1,0 |
| . Tomás Gómez Cura r | ·4. | - |

LA VERDAD DE LOS HECHOS

Lo que pasó en la Juventud Franciscana

la del P. Provincial de la provincia tructor—único título por el que alif de Cartagena; luego la del Visita estaba - arredraran a los que con que es lo prencipal. vincial, y, por último, la del sacer- iban a celebrar la lunta, y por ello cuestión política más enmarafia y dote Director nombrado por el Vi-no se intimidaron lo más mínimo más escura. Lo de desaseparar a sitador. Puera de ellos no hay ya y celebraron su junta. El final es los catalanes es lo que va más pior, Así consta taxativamente en su Rehecha por acuerdo de la Junia do en el local de la Juventud Franlgion de Cristo, si no dejan un republicano local, en manifesta-lles interesantes, pero, te hago mandato expreso; al amparo de ciones atribuldas al señor Cayón. gracia por hoy, paciente lector.

muchas autoridades impiden nativales de gracia por hoy, paciente lector.

Sólo te pido me des tu parec co; donde otras multan a las se- do a espaidas de sus legítimos su instructor que se revela contra sus caso. Pero es el caso que tos están árbol que da más sombra.

floras o a los caballeros que os- periores, del mismo valor legal, legítimos superiores eclesiásticos, nero los manistros que os- periores.

Diga a la tía Basilisa.

gia de la Orden Tercera de San'invitan a él mismo?

forma de gobierno, no cedemos un ba los poderes del Visitador local, ¿quiénes eran los intrusos y quiénes los legitimos moradores del lo- la opinión pública. cal de la Juventud? Adelante, que

El día 1.º del corriente, citó a junta el Presidente de los jóvenes Ceila entre ellos al Visitador y al Director, para dar cuenta de un offcio de renuncia del Presidente, una gran traición a los ideales que que había dirigido al Visitador, y a la que ëste llevó unas cuentas para su examen. Ese fué todo el

Los sucesos se desarrollaror directores al domicilio de la luventud, salian unos jóvenes, miembros de ella, diciendo que, los acababa de echar el Sr. Cayón. Un adversario franco es siempre los acadada de echar el Sr. Cayon. Los directores les dijeron que voltamás digno de respeto que un enemigo que se va introduciendo subrepticidadamente en el campo contrario, con más proposito de aprovechario que de transformario, ya que sabe que esto es imposible.

Y basta, porque el tema no se presta a tratarlo ligeramente. Será

saliera con la suya quien ninguna de Peñalén; D. Pantaleón E. de 00 autoridad tenía, quien, como ins- Torres Briones, Coadjutor de Prie- NATALICIO boyas, y con las cuales los malos 50 tructor de la luventud, no era sino go; D. Maximino Torrijano, idem 50 un simple subordinado, y el visita- de Utiel; D. Julián Martínez He-00 dor invitó ya por último a celebrar rrálz, idem de Tarazona de la Man-00 la junta con los que quisieran en cha; D. José Collado Ballesteros, Ostrar. Entraron el Visitador, el Di-sidem de La Roda; D. Lino Pérez rector, el Presidente y los dos her- Pérez, idem de Cafiaveras; D. Ve- pa Page y esposa del Veterinario 00 manos Montoya entre las protes nancio Atienza Núfiez, idem de D. juan José Olmedila. Reciban 00 tas del sessor Cayón y las amena-Villalba Sierra; D. Mariano Sáiz tra cordial enhorabuena 200 zas de que llamaría a la fuerza pú-Sáiz, idem de Aldea de San Juan; ira cordial enhorabuena.

blica para que echaran a los que D. Amadeo Navarro Rubio, Caperroco de Campillos Sierra. 2,00 entrasen para celebrar la Junta. No ilán de Cuenca.

La juventud Franciscana es una jera cosa de que amenazas tan iminstitución de jóvenes terciarios. Procedentes de quien ya juntaba En ella la suprema autoridad es su cargo de fiscal con el de los-

El señor Cayón que, alegando Recibida la rectificación de los glamento. Ningún acuerdo de las su cargo de fiscal, envía al gobier-bierno. luntas es válido si no es aprobado no por unos agentes; éstos que se ellos, y sin su consentimiento no que levantaran, como querían, an le dicen al Gobierno: el amigo se puede hacer nada. Con estos an le los agestes su atestado, o acta Melquíades ha llamao a los deputecedentes ya puedes juzgar, lec. de protesta, y el modo y manera taos faciosos y otras cosas y dice tor amable, de la fuerza de esa ex- así como por qué se les echaba. proceda así en un régimen laico, pulsión del Visitador y Director Esto es, en substancia, lo ocurri-

> stribuciones para expulsar, sino del local suyo, donde están en su puede nadie mostrar ese acuerdo folsea la verdad contra ellos v de Junta válida. Solo el Provincial atribuye concliliábulos o complots)

Porque acerca de esto sí vamos Juventud inecho por el Sr. Cayóni es mejor no meneallas. Pero has verdades; y aquí no son comadres, juventud inecho por el Sr. Cayóni es mejor no meneallas. Pero has verdades; y aquí no son comadres, sino compadres, aunque sí paicen de saber, lector, y sepan los «homballas para que no haya confusiones.

Si, pues, la Junta no puede ex
Nocotros marcharemos de acuer-Prancisco y en el Regiamento de la | Para qué, seguir. Hay cosas que pulsar, si a mayor abundamiento el se cierne la suprema e infalible juspentos fundamentales de la defenpor conferencia telefónica tenida blica no se perdona sino con la rede rodos los principios que nos ese mismo día, ratificaba y amplia- paración pública también, y que a veces aqui mismo los que mal obran encuentran su merecido en

(Con cames para operados) Cava Baje, 10.-Tel. 54271 MADRID

DIRECTOR: DR. JESUS GALINDEZ

del modo siguiente. Al llegar los Rjercicios Espirituales canonicales

tó a todos los miembros a la Junta, Beneficiado; D. Constantino Gó-y el Sr. Cayón hubo de decirle: mez Montalvo, idem; D. Miguel que él dudaba de esas faculta- Gómez Muñoz, idem; D. Florencio Pasará consulta y operará en Cuendes y que él tenía otras noticias Castrillón, idem; D. Eloy Martí- ca desde el 15 de julio al 25 de del Provincial—recuerden nuestros nez de Toro. Profesor y Coadiulectores lo dicho: que poco antes tor; D. M. Herminio Lozano, Páacababa de tener una conferencia el rroco de El Salvador de esta ciu-Visitador con el Provincial en la dad; D. Victoriano Castillo Dominque le ratificaba todas las faculta- go, idem de La Roda; D. Máximo des que él tenía, ordinarias y extra- Redondo Almonacid, idem de Miordinarias, que ya le había co guel Esteban; D. Manuel Hortigüe-municado; luego, a nuevo re-querimiento del Visitador, agregó D. Jesús Valencia Martinez, idem el señor Cayón que él no le reco- de Santa María del Campo; don nocía esas facultades y al decirle Francisco Martínez Ardid, idem de Pasará consulta en Cuenca el señor Visitador que si entonces Fuenterrobles; D. Eusebio Nava-tica la señora D.ª Nieves Rodríguez mismo, y ahora dice otro arquitecto donos gustar unas horas de Cielo. nasta fines de Septiembre autoridades, volvió a insistir en tantino León García, idem de Puen-, del mismo nombre. A las muchas para creer que nos han dado el ca- cordial enhorabuena la Hna. Patroque no las reconocía como tales, telespino de Moya; D. Emilio Sán- felicitaciones recibidas una la nues- melo al Ayuntamientos y a nos- cinio, sus padres y demás familia y Es natural, por lo demás, que así chez Gascón, idem de La Fronte- tra muy cordial y sincera. obrara quien poco después—según ra; D. José Aparicio Cuenca, idem ; — Mañana celebra sus días el ¿qué tiene que ver que las vigas ces que de día en día, y en los tiem-las referencias periodísticas— de- de Saceda del Río; D. Andrés de culto maestro nacional, con desti- estén torcidas para que quiten la pos calamitosos que vivimos, va para la restauración de la cia que hacía algo menos de un la Torre Sanz, idem de Torronte- no en esta Prisión Provincial, don teja que hay y le vayan a cambiar aumentándose para trabajar en la Iglesia Parroquial de Valde- mes que habían sido expulsados, ras; D. Gumersindo Langa García, Alberto Escribano García. Con tal por Uralita, que pesará poco mesalvación de tantas y tantas almas meca, donde recibe culto el ya hemos visto con qué verdad y Ecónomo de Valdeolivas; D. Estamotivo reciba nuestra cordial fell- nos?; ¿qué razón hay para abrir que son victimas de la corrupción teban Gómez Pérez, idem de Pa- citación. No era cosa, pues, de que se lomera; D. José P. Simarro, idem)

CARTAS INGENUAS

MVXXX

Valdenegrete y agosto 932. Mi siempre querido tío: Me alegro de tu güena saluz, de la de la

De lo demás ya no está tan apa-

fiao y en ca semana se pone la pues toa la España se alza endigná y va a ser de culdiao pa el Go-

Este está más sordo que un ce rrojo de cuadra y no quié oir las equivoca. Y güesas cosas y claras

ma Amarraco, como en el mus, ha Enclas reugiosos?... sólo el Director y Visitador, ni casa? ¿Es católico quien pisotes y ma Amarraco, como en el mus, ha ¿A qué seguir, si lo que se hace solo el Director y Visitador, ni casa? ¿Es católico quien pisotes y dicho que son unos enchufistas y les ha sentao mal, lo cual que ten- está saliendo cavernario del to y Los Concejales tienen la palade Junta válida. Sólo el Provincial alribuye conciliabulos o complete drá razón, pues la gente no nos puede expulsar al Visitador, que él monárquicos-según las referencias enfadamos, sino cuando nos dicen nombrara, y el Visitador al Director de prensa-a dos dignísimos sacerla verdad, y esto no nos da gusto.

In caso alslado, no de catolicismo tor. do rifien las comadres salen las mo lo dicen.

También ese diputao, que se lla-

y no tiene tanto entusiasmo como luego nos costará a nosotros el diella. En cambio mi Pascualico me nero el que vuelvan a entrar. con entusiasmo, lo que me va a bra. dar un desgusto, pues no tie pelos en la lengua y a na se calla. Va a ser más político que Lerrús, aunque este ya pinta menos que el pregonero del pueblo.

Dé recuerdos a los amigos y reciba usté un abrazo de su sobrino,

> Filiberto Castellano. Por la transcripción: Juan de Cuença.

ENLACE MATRIMONIAL

, Salvador, de esta ciudad, han contraido matrimonial enlace la virtuosa y distinguida señorita Jesusa Cruz Diaz, con el competente y joven ingeniero de caminos, don Pedro Epeldegui Pernández, siendo apadrinados por D. Tomás Epeldegui, padre del novio, y la sefiorita Aurora Cruz, hermana de voy a dar mi opinión sobre ella

Reclente luto del novio fué motivo para celebrar el acto nupcial en la intimidad familiar. Los recien casados han marchado en viaje de novios por varias poblaciones de España.

Reciban los novios nuestra cor-dial enhorabuena, en particular a nuestro buen amigo D. José María

Médico interno de la Facultad de Medicina de Madrid, Cirujano jefe por oposición de los Sanatorios Marítimos

Septiembre.

Horas de consulta: DE 10 A 1 Calderón de la Barca, 45 Prais **CUENCA**

Onomásticas

Ayer cumplió su fiesta onomás-

Ha dado a luz un robusto infante, la culta Maestra Nacional de Atalaya del Cañavate, D.º Elisen-D. juan José Olmedilla. Reciban TRIBUNA LIBRE

En la iglesia parroquial de El Las obras del Mercado

Ya están haciendo la obra del Mercado y por fia parece que nos van a mudar de este foco de infección en que nos tienen va para un año. Pero como la obra emprendida parece que es la de la Catedral como profano porque me parece mucha obra para lo que suponíamos.

Todos sabemos que un día nos dijeron que nos fuéramos a la calle porque se estaba hundlendo el teiado porque había pandeos, y que tenian que arregiario. También sa-Y como además yo sé que días pa- Sacramento y de la Caridad.
sados ha estado reconociéndolo un Acompañaron a la Hermana Paarquitecto con un señor de aquí y trocinio sus padres y hermanos y Ayuntamiento para evitar hacer el al Señor. disparate que a que le obligaba el La esbelta y devota Capilla esta-informe de los otros arquitectos. ba adornada con ese gusto y esme-

se ha hundido; y, en cambio, desde dadera ascua de oro. entonces está protestando D. Fer- Además el canto de escogidos y cen van a hacer en las fachadas, desventurada Patria. cuando están muy bien las claraolores irán directamente a las casas de enfrente con lo que se estará peor que ahora?; ¿es que quieren que nos helemos o nos achicomo las patatas o que se venda orquesta.

para que cualquiera haga un negocio a costa del pueblo?

Yo estoy convencido de que el Ayuntamiento obra de buena f**e,** pe-Por aquí está esto más calmao, ro también estoy seguro que, en ende que al alcalde le pusieron una vista de lo que dijo, debe compromulta por aquello del entierro; ya barlo y obrar en consecuencia. habla mal del gobierno, de la repu- porque no hay razón para que unos blica y de la costitución; que es co- señores, por la razón que sea, mo tos, que en cuanto les tocan al y aunque sean Arquitectos, vengan bolsillo, se esasperan; y esto mes- sin haber visto el Mercado, como mo nos pasa a los los españoles, nosotros desde el primer dia, suelque nos ofrecieron mucho y no han ten una técnica, la justifiquen con hecho mas que engañarnos, por lo muchos números, cobren 10.000 que naide está contento; que yo di- pesetas y se vayan tan tranquilos; go que ha sío como esos timos que ni tampoco hay derecho para que hacen en los madriles, que prome- el Arquitecto municipal haga un ten muchos miles de pesetas y no proyecto que cueste 55.000 pesedan mas que periódicos dobiaos; las para poner derechas unas vipero no podemos protestar, por gas o poner unos tornillos nuevos. que nos multan en gordo o nos en- haciendo de paso otras obras que vian a un pueblo de esos, onde vi no tienen nada que ver; y hacienven juntos los cerdos con las pre do gastar al Ayuntamiento 30.000 pesetas por el gusto de cambiar la Tio, quien me es la mar de sim- teja. Si aquellos Arquitectos con pático es ese que le llaman Arroyo su ligereza han ocasionado un pery Villanueva, que es el que más va julcio al pueblo, el Ayuntamiento contra los catalanes y que es más tiene obligación de defender sus inque debian disolverse, porque no español que tos los deputaos juntereses, que para eso lo elegimos hacen cosa güena; el sabio ese que los, que me paice mentira que entre y exigirles una indemnización, y si se llama el Oriera de Gasé también ellos haiga quien le parece bien que el Arquitecto municipal no cumple brobibir que sean enterrados por general, según afirma el periódico ciscana. Hay muchos otros deta dice lo suyo, y el Maura, que, es los catalanes se desaseparen, lo con su obligación al hacer que los los catalanes se desaseparen, lo con su obligación al hacer que hijo de su padre y primo de tos los que a mi entender deben de lla cueste 50 lo que puede costar 5, mandato expreso; al amparo de sciouses arripuidas ai senor Cayon. gracia por hoy, paciente lector. primos, chilla cuanto puede contra marse traidores, aunque llore ese también tiene su obligación el sobre lo siguiente: ¿Es católico el Gobierno, aunque naide le hace diputao gordo, que se arrima al Ayuntamiento de llamarie la atención en nombre nuestro, que so-Diga a la tía Basilisa, que mi mos los que le pagamos y cuyos Ursula también es muy política, dineros tiene el deber de adminisque se lee los periódicos de arriba trar como es debido y no tirándoa abajo, pero con eso de los reu- lo. Otros con menos motivo han mas y de las bilis, está estropeá sido echados de mala manera y

UNO DEL MERCADO



Ese ardor de estómago que nota después de las comidas puede ser la úlcera de mañana. Consiga su curación inmediata con el ELIXIR ESTOMADAL

Votos Perpetuos

ron, y sin ser arquitectos sabemos Madrid tiene el Instituto de RR. qve si no se ha hundido el tejado Adoratrices, nuestra paisana Sor el primer día ni cuando ha estado Patrocinio de María Milagrosa Aylleno de nieve no se hundía ya. Ilón Mozo, esclava del Santisimo

ha dicho que «Lo del hundimiento no pocos conquenses, cuyos nom-es una indignidad, y que él no pue- bres omitimos en gracia de la bre-DE INFORMAR QUE HALLA PELIGRO Vedad y las familias de otras tres porque ni se hunde ni se hundirá», Hermanas de Religión que en aquel creía que lo habría ilamado el día hicieron su consagración total

Y digo yo: si hace un año que ro que tienen por costumbre las nos dijeron que se hundía el Mer-IRR. Adoratrices, y la profusa ilucado unos arquitectos y todavía no minación la convertia en una ver-

nando y diciendo que no y que res- apropiados motetes, interpretados ponde de él con su título, y han es- con esa afinación y unción sagrada tado viéndole todos los señores in que le es ya proverbial a su afamagenieros y dicen que está perfec- do Coro, contribuyó a dar mayor tamente y hanestado unos pocos de solemnidad a la augusta ceremonia. arquitectos y han dicho lo mismo, elevando el sentimiento del alma a y los señores Machetti y dicen lo otras regiones superiores y hacién-

FUNCION SOLEMNE

El día 7 de agosto, domingo, a charremos con el nuevo tejado y las diez y media de la mafiana, que esté el Ayuntamiento siempre solemne función al Santo Eccemudando la Uralita, que sabemos Homo en la parroquia del Salvatodos que aquí no da resultado y dor de esta ciudad, ocupando la que se parte al menor movimien- cátedra sagrada el Sr. Magistral to?; ¿quieren que piantemos la teja de esta S. I. Catedrai; asistirá la

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

Abegade Director: CESAR HUERTA -:- Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfone núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mafiana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones: I.—Consultas. Se emilen diciámenes sobre puntos de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusion de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacuan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestas de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso, - Consultas de palabra, 10 pesetas. - Por escrito, honorarios convencionales se-

gún extensión y dificultades.

11.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite Igualas de individaos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.

III.—Judiciai. Plettos ordinarios, interdictos, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los Juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia. IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o alma-

IV.—Comerciai. Codro de creditos, reclamaciones a las empresas de lerrocatriles, a corporaciones o almacenistas y piellus que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.

V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en loda clase de juicios.

VI.—Contenciosa. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

COLEGIO HISPANO-AMERICANO

(FILIAL Y SUCURSAL DEL DE IGUAL TÍTULO DE MADRID)

Primera y Segunda Enseñanza: Preparaciones

INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y EXTERNOS (SE ADMITEN SEÑORITAS)

Internado especial, independiente para ambos sexos, para Normalistas, con número limitado de plazas.

APERTURA EL DIA 1 DE OCTUBRE

Informes y correspondencia al Subdirector:

D. FERNANDO ALCANTARA

donde queda abierta la matrícula para Internos, hasta el día 15 del próximo mes de septiembre.

El Racionalismo Actual

quienes no han llegado a penetrar y que El reveló al hombre. trasmitida de generación en genera-consciente con el objeto del cono-mientos de fabricación, transfor-ción; lo más que el hombre ha podi-cimiento, o mejor, certidumbre de mación y conservación de producdo hacer ha sido, conocida la verdad una cosa con la razón; y el sentiy por medio de su limitada fuerza do de esta palabra, en una oposi- A este efecto se estimará como logística, alimentada por hipotéti- ción ideológica, chemos de hallar- base de imposición: tratándose de cionalista que adquiere insospe-siéndolo del hombre no puede serchadas proporciones en los tiem- lo sino de Dios. pos actuales.

Pero vayamos, partiendo del es tado actual de la verdad, al análi-

sis de su origen: hemos dicho anteriormente que el hombre es incade tener necesariamente un ovigen, ¿qué origen ha de ser este?, no puede ser otro que el que exclusi-La verdad suele irse separando vamente recibieran de la fuerza omcada vez más del elemento huma inipotente que les diera la vida y la no. Las modernas concepciones inteligencia; ¿qué omnipotencia, racionalistas, el materialismo de- qué fuerza pudo ser esta?, necesa-

E. Alvarez Chirveches. De A. C. A.

NOTAS DE HACIENDA

paz de creer la verdad y ésta ha De interés para los **Contribuyentes**

En el B. O. de la provincia nú-

mero 90, de 27 de los corrientes, se

publica una circular dando normas senfrenado y loco que va absor- riamente ésta no pudo ser otra que a los contribuyentes a que afecta viendo la conciencia universal, va una fuerza sobrenatural, una fuer- la imposición del articulo 6.º de la formando las juventudes actuales. za que en modo alguno puede ser Ley de 11 de Marzo de 1952; en la El pensamiento deriva hacia aque- humana, y ésta no puede ser otra que se hace constar, entre otros exllas concepciones que le son más que aquella emanada de la omni- fremos, que las personas o entiasequibles, incurriendo en lamen-potencia, de la fuerza que Dios tie- dades que satisfagan cantidades tables equivocos y subterfugios, ne en si por ser la verdad misma por el rendimiento que obtengan como consecuencia de la venen el campo de la fliosofía para ¿Podemos, pues, recibir la verconocer la verdad. Se creen poseedad en su origen?; los racionalisla utilización en general de produdores de ella con solo haber hecho las y ateos que niegan la existencia ciones cinematográficas y gramounas piruelas literarias y suficien- de la verdad revelada, no pueden fónicas y de patentes, marcas temente capacitados para negar llegar a su descubrimiento, choca- y procedimientos de fabricación, todo intento en defensa de la nece- rán siempre con la existencia de transformación y conservación de sidad de la revelación y aún de su principios fuera del alcance de la productos, la obligación que tienen existencia. Nos creemos poseedo- razón. Para quienes la verdad es- de retener a los respectivos acreeres de la verdad, pero ¿quien nos tá fuera del margen de la concep- dores, en favor del Tesoro, el Imha trasmitido la existencia de esta ción humana y la vemos como la porte de las cuotas procedentes, verdad?, dy su origen y punto de resultante de una primera revela-partida? Conocemos en su direc ción, encontraremos siempre un tipo de imposición es el 15 por 100 triz la progresión ascendente de la origen que es único de hecho, Dios. sobre los rendimientos obtenidos verdad y no cabe negar que por revelación sucesiva; ¿se ha dado, vicio de una investigación natural, acaso, el hombre así mismo la verdad que es la relación adecidad que no ha creado?; ha sido una la verdad que es la relación adecidad que es la relación percepción sucesive, una reveleción cuada y perfecta de la actividad y de patentes, marcas y procedi-

cas deduciones, buscar el origen lo en todo su verdadero valor?, si; patentes, marcas y procedimientos de aquélla en campos únicamente más, ¿cómo?, hablando de mi ver- de fabricación, transformación y asequibles a su razón natural, y dad, hallada en lucha constante conservación de productos, las todo aquello que su razón no com- con la ciencia y expresa en toda su cantidades, integras que por su utiprendiera, todo lo que al alcance extensión en la filosofía cristiana. lización paguen cualesquiera perdel pensamiento humano no estubiera, era considerado como manifiesto error, pues la verdad era una

verdad debe ser una y esencial,
y no pudiendo ser innata la verdad produciones cinematográficas, la fuerza nacida en el seno de los en el hombre por no ser su origen mitad de las cantidades que satis-pueblos y de los individuos, sin humano, sino que el conocimiento fagan a los propietarios de las misque anteriormente tuviera una exis- de la verdad necesaria ha de exis- mas las personas o entidades deditencia real, ya que solo al hombre tir en la sociedad, surge de aquí la cadas a la proyección de las pelíle es dada la posesión total de la resultante de que la verdad no ha culas, y tratándose de discos graverdad. He aqui la concepción ra- sido heredada del hombre, y no mofónicos, un quinto de su preclo al por menor.

Esta retención deberá realizarse en el mismo momento en que se satisfaga su importe; debiendo el contribuyente retener y conservar

F. BIETO **ESCULTOR-MARMOLISTA**

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.— Capillas.—Panteones. — Sarcófagos. — Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y comento. Mármeles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca) CUENCA

FÁBRICA Y DESPACHO QARMEN, 14.-MADRID

TELÉFONO 54586

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000-Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000 SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

| Afios | Primas | Sinlestros Indemnizados | Reserva de riesgos en curso | Reservas Patrimoniales |
|-------|---------------|----------------------------|--------------------------------|---------------------------|
| 1871 | 213.968'26 | 100.022'— | 71.322'75 | 49.519'04 |
| 1881 | 420.551'54 | 153.153'50 | 140.183'84 | 271.655'37 |
| 1891 | 805.362'64 | 303.901'40 | 268.454'21 | 554.871'70 |
| 1901 | 1.472.470'96 | 317.253'70 | .490.823'65 | 908.406'96 |
| 1911 | 2.620.391'45 | 1.100.643'61 | 873.463'82 | 1.275.306'— |
| 1921 | 16.222.084'70 | 9.373.500'03 | 5.960.178'28 | 2.527.698'49 |
| 1931 | 26.199.821'91 | 14.009.971'57 | 8.364.253,09 | 7.354.109'80 |

JOSÉ ECHAVARRIA **– AGUIRRE 3 PRAL. DHA.**

Subdirección en Cuenca:

SE VENDE

Completa con estuche y accesorios. Máquina de escribir «Babb».

La más fuerte y más conveniente. Escritura completamente visible a dos colores. 84 caracteres. Manejo sumamente



PRECIO ECONOMICO Para informes dirigirse a. **Daniel Olivares Atienza**

> Parque de Canalejas, 11. CUENCA

DE ENCINA :-: CISCO ZARAGALLA Y HERRAJ :-: LEÑAS ANTRACI-TA :-: HULLAS DE FRA-GUA Y VAPOR :-: COK DE GAS :: PUERTO-:-: :-: LLANO :-: :-:

CASA GABALDON

DOCTOR CHIRINO, 3

(JUNTO A LA CASA DE SOCORRO)

CUENCA

SERVICIO A DOMICILIO

ORNAMENTOS DE IGLESIA -

CALLE DE LA PAZ, 9 - A R T E A G A - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino - -

PAZ, NÚMERO 9, -- MADRID --

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, 🛱 LADRILLO Y BALDOSIN

Piedra artificial, tuberia para condución de agua, depósitos, pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola,

Venta de cementos de las mejores marcas, asulejos, rasilla, ladrillo tueco, cerámica, teja plana y baldosín catalán para azoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

LA UNION Y EL FENIX ESPANOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos. FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.— Seguros de valores.—Seguros de accidentes. -Seguro contra el robo y Tumulto popular Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERÓN DE LA BARCA, 39

siconalguada. Como la presente imposición nigrava los rendimientos obtenidos deade primero de Enero del corriente año, se advierte a los inteta días a contar del dia 28 de los samiento español por ver en su arresados que si, en el plazo de treincorrientes presentan en la Administración de Rentas públicas las dea claraciones que se mencionan en el párrafo anterior, demostrativa de no toma parte en la lucha entablalos pagos realizados por los referidos conceptos en el primer semestre del año en curso, no se les Impondrá sanción alguna, quedan- ma que los españoles, en cuanto do en otro caso incursos en las al problema catalán en su grave Hotel walton. Nueva York 1952. responsabilidades regiamentarias.

*50 Por la presente se advierte a los comerciantes e industriales Indivi- dia contra la Unión Americana y Razón: Fray Luis de León, 18 duales que satisfagan una cuota amenazara con separarse de los anual que exceda de 1.500 pesetas 48 Estados restantes. por la Contribución Industrial y de Comercio por cualquiera de los epigrafes que se hacian mención en los apartados a), b), c) y d) del briculo primero del Decreto de 30 inen el Boletin Oficial de la provinde presentar antes del dia 15 de pectiva, en otro caso, una declaración jurada ajustada al modelo anejo que se incluía en la orden de 27 de Janio último, publicada también en el Boletin Oficial de la propervincia número 80, del día 4 de julio próximo pasado, en la que harán conster el nombre y el domicilio Dennsylvania que muchas provin—El miércoles pasado tuvimos medio actúa sobre los individuos; de cada contribuyente, la industria clas y regiones de España entre el gusto de saludar a D. Nicolás pero no es menos cierto que no o industrias que ejerza y la cuota por aquella contribución, con designación de tarifa, sección, clase y epigrafe.

En la miama declaración expre Barán los contribuyentes ai contabilizan aus operaciones por afio natural o por periodo especial distinto de aquél. En este caso debede Rentas públicas, en documento cual se afirma y robustece con el mentas condiciones especiaformulando la petición a que se re- pendencia, se aspiró siempre a de 22 de septiembre de 1922.

serán reintegradas con timbre móvil de veinticinco céntimos y las tas banderas jamás se levantan solicitudes para ajustar la contabi- como expresión de insulto o de lidad a persodo distinto del año natural, con una póliza de 1,50 pesetas.

NECROLOGIA

fallecido el culto Médico D. Atana- dos aparece sola, bajo el Sol de lio, concurrieron numerosas per- bien de sus hermanos y no estén tinilla, Niza, Toulonse, Lourdes e sio del Olmo Vela, hermano de la Unión, sin que, a la derecha, se sonas, pruebas inequívocas de la dispuestos a perseguir el bien so- Irún, a donde se llegará el día 31 Olmo. Abogado de este liustre Co- federal de las franjas y estrellas. dos reciban la expresión de nues- para dividirse ni unirse a otro. Uni- tro pesar. tro pesar.

De nuestro corresponsal en Nueva York Cataluña y California

El corresponsal del «New York Boening Post», en España, ha enviado a ese importante diario una crónica dedicada a recordar la caída de la primera república y, co-Tesoreria de la misma provincia, aprietos a la segunda del 14 de Abril. No repetiremos las frases

del corresponsal. Entre los peligros que descubro como observador imparcial, y acaso el más grave, señala el estatuto catalán, contra el cual tan unánimemente se ha manifestado el penticulado y aspiración final una mu-

tilación de la unidad patria. Por su condición de extranjero da contra España por una facción separatista, «la pandilla de Maciá» como la definió Maura, pero afiraspecto de hoy, se encuentran en la misma que se encontrarian los norteamericanos si, un día, Call. Se Vende y hueria, Cafornia levantara pendón de rebel-

Esta suposición absurda e in concedible en este país, tendría la resistencia del Gobierno Federal y de los Estados, los cuales, sien- una Tienda de Comestibles. do soberancs como entidades de de abril último, publicado, para la Unión, forman la más firme y conocimiento de los interesados, absoluta integridad. La divisa de los Estados Unidos es: «E Pluricia, número 81 del día 6 de julio bus Unum», y el sentido de esta anterior; la obligación que tienen frase, en la cual descansa la gran fuerza de esta Nación, no admite los corrientes, en la Administra- ni habria de consentir propagancitation de Rentas públicas, si residen das y aspiraciones políticas enca- pasando una temporada en casa dan un resultado negativo nada en la capital, o en la Alcaldia res- minadas a romper la unión de mu- de sus parientes, los señores de una bandera.

El Estado de California por su Estella. historia, costumbres, naturaleza de New York, New Jersey, y do esposa e hijos. carácter salun y protestante de D. Luis Méndez Aldabe, redactor ciedad será buena o mala, según sos de la Puerta del Sol, y Massachuseits, Maine y Tenesseo. de dicho semanario. tiempo. Al crearse la Unión de los criatura de seis meses, Olímpia Toles del negocio o las razones per- Estados que formaban las Trece rrijos, hija de nuestros buenos amisonales que han motivado la adop- Colonias de logiaterra y al aumen- gos D. Enrique y D. Quiteria, a quie- ra vivir con arregio a sus necesición del las régimen económico, tarse en el sigio y medio de inde- nes damos nuestro sincero pésame. dades para conseguir su desarrollo riqueza mobiliaria, texto refundido si que la dependencia común de Las declaraciones que se citan taban separadas y conservaron laus banderas colopiales. Mas, esrivalidad contra la bandera nacio-

lunstancias especiales de su ingreso en la Unión, tiene esta facultad bajo determinadas condiciones,

Durante su historia una vez surgió el peligro de la división duranle la guerra de la esclavitud, pero puede ser dudado de una manera entonces no fué por razones de interés nacional o de mejoramiento cer todo un aspecto de las ensecolectivo, sino por salvar las grandes fortunas de los esclavistas del tra los hechos mejor comprobados Sur, que, antes que la gloria de la listoria, es negar la evidenlos peligros que ponen en riesgo y libertad, buscaban la retención de cla. «Jamás religión alguna, ha diaprietos a la segunda del 14 de triunfo de l'Issala su con el con ma influentado de la constanta del constanta de la constanta de la constanta de la constanta triunfo de Lincoln quedó esegurada rosa, no se ha identificado de un la Unidad Nacional.

Los Estados se ayudan mutuamente en la defensa de sus derechos, pero CON TODA SU SOBE lo establecido por la Constitución lamente el fundador de la más san-RANIA, no pueden legislar contra Federal que ellos hicieron, aceptaron y promulgaron.

todo contra los enemigos de la más sabio de los doctores sociales, misma. Esto sería el grito de los Estados Unidos si un Maciá de California perturbara el orden con amenazas separatistas.

Marcial ROSSELL

Cuenca.

Se traspasa en esta miento de los deberes reciprocos

periódico.

Tarancón

chos y a rasgar la integridad de Sánchez Calonge, la distinguida tener como hacen los socialistas. señorita Rosalia Ibáfiez Bustos, de que si los hombres no son mejo-

-Marchó a Alicante a la tempogeográfica y formación social dis- rada de baños, D. Santiago Nata más de parecerse a los Estados ranjo acompañado de su distingui-

si. La ascendencia india, española Alcántara, director del semanario aciúa solamente el medio: son los lada en la calle de Esparteo cuotas anuales de tarifa o gre-mejicana y yankee, de aquel esta-donostiarra «El Monte Igueldo», individuos los que lo crean, y lo miales que satisfaga, sin recargos, do es profundamente distinta del Acompañaba al liustre periodista, crean con sus costumbres. La So-

> destructible influencia francesa, no D, Venancio lilescas, siendo muy los. tienen ninguna semejanza con Ari- sentida su muerte en esta poblazona o las Dakotas. Y, sin embar- ción, en la que contaba con numego, existe la Unión en medio de rosas simpatías. Acompañamos en fantas variedades técnicas, racia- su dolor a su desconsolada viuda man, se completan y se prestan

flere el segundo párrafo de la remantener la diversidad en la unigla cuarta del epigrafe C), del núdad, porque cada una de las colomero 2.º, de la tarifa 2.º de la Connias era independiente de las dedistinguida esposa D.º Teresa Ucepor los individuos. Todo procedistribución sobre las utilidades de la más y no tenían más vinculo entre da liménez.

El Corresponsal.

De Salvacañete

A la avanzada edad de 77 años. nal, que a todas representa. Los ha fallecido en esta villa D. Manuel tituir una clase por otra, dar pábulo tantinopla) (tres días), Atenas, Rocolores de los Estados simboli. Febré Vellmunt, guarda mayor de a ciertos apetitos; pero no curar lla-das, Limasol, Larnaca, Beirut, Cai-tra Sra. del Pilar en la S. 1. Catedral, a zan, después de siglo y medio, la Montes, cuyas relevantes dotes y ga alguna, no suprimir abuso de fa Monte Carmelo, Nazaret (cuatro las siete y media, Misa de Comunión. soberanía de una Entidad, pero no virtuosidad le conquistaron nume-iningún género. En tanto que los días), Jerusalén (ocho días), Jeffa, una expresión de separatismo. Por rosos afectos. Al acto del entierro hombres no lleven una vida exenta Alejandria, Liracusa, Nápoles, Ro-En el pueblo de Valdeolivas, ha esto jamás la bandera de los Esta-Lverificado el día 31 del fenecico Ju-Lde egoismo, no se propongan el ma (tres días). Pisa, Génova, Ven-

nuestro buen amigo D. Juan del haya levantado antes la bandera amistad con que gozaba el finado. cial con el mismo ardimiento que de Octubre, dándose por terminada tias, celebra su Vigilia de mes la noche A sus hijos y demás familia tes-{su propio bien, la justicia y la igual-fla peregrinación. legio. Descanse en paz y sus deu- | Ningún Estado tiene autoridad timoniamos la expresión de nues-¹dad no existirán en el mundo y se

El Corresponsal.

El valor social del Evangelio no modo tan perfecto con un mensaje de esta clase como la religión del Evangelio».

Jesús de Nazaret no ha sido so ta de las religiones y el instaurador de la más pura de las morales, sino también el más grande y el

fluencia social de cuatro maneras. sobre todo: 1.ª, perfeccionando al individuo; 2.º, restaurando la fami lia; 3.º, devolviendo a los desgraciados su dignidad desconocida y reivindicando para todos los derechos inherentes a la personalidad humana; 4.º, por último, creando un espíritu y formulando las leyes eminentemente propias para asegurar entre los hombres, miembros de una misma sociedad, la paz, la unión, la fraternidad, el respeto de los derechos mutuos, el cumpli-

No hay reforma social posi-Razón: En la Imprenta de este ble sin la reforma previa de los individuos. De aqui, el que la primera condición para mejorar la sociedad, estriba en meiorar los elementos que la componen, por lo que valdrá, lo que valgan las unidades que la constituyen; porque si sumadas las unidades que com-Encuéntrase en esta población, ponen el todo, o sea la sociedad habremos hecho. Por tanto el sosres, la falta consiste en el medio. que es esencialmente malo, es poner junto a un poco de verdad,

mucho de exageración y de error. Está fuera de toda duda, que el ouisiana y Rhode Island, de in- | —En Navacerrada ha fallecido que la forman sean buenos o ma-

> La reforma de la sociedad y la reforma de los individuos van tan estrictamente unidas, que se llamutuo apoyo. En toda sociedad regularmente

organizada, donde el hombre encuentra las mejores facilidades pa miento que no sea éste es ilógico y conduce al fracaso. Pretender suprimir las injusticias sociales por la fuerza y por las leyes, y llegar a una reforma social seria y duradera, sin haber realizado las evo-Tarascón, Marsella, Ventimilla, Géluciones morales que son indispen- nova, Milán, Venecia (dos dias), sables, no sería otra cosa que sus- Brindisi. Pireo. Istambul (Consdarán las mismas explotaciones del dades que se indican, servirán gehombre por el hombre que hoy.

dican la justicia social o la solida- próximos más notables. ridad; pero esias grandes virtudes pRECIOS continuarán siendo un sueño mien-

y esponiánea.

ha enseñado a prescindir de uno bio internacional: mismo por el bien de los demás, 1.ª clase...... 4.690 pesetas porque en ninguna parte la abnegación, la devoción al prójimo, el 2.ª » económica. 2 690 olvido de sí mismo, la caridad efectiva para con los demás, son más frecuentes y más fuertemente inculcados que en este divino libro; pre- mismo mes. ciso es reconocer su valor social, aplicar sus enseñanzas y poner en práctica lo que en él se dice si verdaderamente queremos el mejoramiento de la sociedad.

Y como es imposible aumentar el valor personal de nadie sin aumentar su valor social, como «curar a un miembro es procurar la salud al cuerpo entero», forzoso es reconocer que el Evangelio posee una virtud incomparable para obrar sobre los individuos y una considerable virtud para obrar sobre le colectividad constituyendo una fuerza social de primer orden. ¿Por qué—ha escrito Guizot—el cristianismo ha sido una gran crisis favorable de la civilización? Porque ha cambiado el interior del las instrucciones se requieran. hombre, sus creencias, sus sentimientos; porque ha regenerado al hombre moral, al hombre intelectual. También ho regenerado a la familia, lo que constituye un medio asimismo de regenerar la sociedad. Por hoy hagamos punto final.

Celio SEPULVEDA.

SANTIAGO VERA

ATOCHA 103 AL 107 PRINCIPAL

TELEPONO, 72560 MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela, que desde el día últimamente a D. A. S. M., por-1.º de Julio actual queda insta- que se nos ha extraviado. ros núm. 6, pra¹., a dos pasin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pe-

La Junta Española de Peregrina-;

ITINERARIO

y recorrerá el siguiente itinerario:

Las escalas o paradas en las ciuneralmente de base para otras ex- Cataca: Ins. Maderia.--Paraus Canalejas.

Los sociólogos y moralistas pre- cursiones parciales a los lugare

tras no se resuelva el modo de fun-! Calculados al cambio de 65 pedarlas sobre la renuncia voluntaria, setas por cada 100 liras italianas. y, por tanto, sujetos a variación, De aquí que como el Evangelio en caso de oscilaciones en el cam-

> » 3.390

Excursión facultativa al Cairo

Desde ei 16 de Octubre al 20 dei Precios. -- Primera clase, 680 pesetas; segunda idem, 485 pesetas.

ADVERTENCIAS

1.ª En los indicados precios van incluídos todos los gastos de locomoción en tren, vapor o automóvil, como igualmente la estancia v manutención en hoteles o en ruta, según las diferentes clases, excepción hecha de Tierra Santa, donde la estancia y manutención serán de una sola clase para todos los pe-

2.ª El plazo de inscripciones se cerrará el día 5 de Septiembre, y pueden hacerse en la Secretaria de Cámara y Gobierno del Obispado, donde se facilitarán, además, cuan-

Bodas de Plata

El día 28 celebró sus bodas de plata la Rda. Madre Maria Carmen de San José, Vicaria del Convento de RR. Concepcionistas Angélicas de esta ciudad.

A las muchas felicitaciones que con tan fausto motivo recibió en dicho día la Madre Carmen, una la nuestra, y quiera el Cielo concederla al celebrar sus bodas de oro para mayor honra y gloria de Dios y bien de su amada Comunidad.

Correspondencia literaria

D. L. D.- Quintanar de la Orden (Toledo). Tenga la bondad de i remitir otra vez la poesía dedicada

BOLKTIN RELIGIOSO

Santoral y Cultos

Día 7, Domingo XII de Pentecostés. Stos. Cayetano, cf. y fd.; Alberto, confesor; Donato, mr. En la S. I. Catedral, a las nueve y medis, Misa conventual. En la iglesia de San Pablo, a las siete menos cuarto se rezará el Santo Rosario, a con-tinuación Misa de comunión para los asociados del Rosario Perpetuo. En la iglesia de MM. Carmelitas, a las siete, misa cantada a San Alberto y durante todo el día se distribuirá el agua bendita del Santo. En la capilla de las Hermanitas de los Ancianos, a las cinco, ejercicio domini

Día 8, lunes. Stos. Ciriaco, Largo, Ma-- Ultimamente, han salido para integral, si se quiere llegar a un ción ha organizado para el próximo rino, Leonides, mrs. En las iglesias de cipio la Novena a San Roque, a las seis y siete respectivamente.

Misas de Comunión de los Jueyes Eucaristicos

En S. Felipe, a las cinco y media y sie Esta peregrinación saldrá de te y media. En las parroquias de Santiago Cerbere el día 18 de Septiembre y San Esteban, a las ocho menos cuarto y ocho, respectivamente

Hora Santa

En la capilla de la Casa de Beneficencia, a las cinco. En S. Felipe, a las sels Día 12, viernes. Stos. Ciara, vg.; Eu-

Día 13, sábado. Stos. Hipólito, mr. Casiano, ob. y mr. En S. Felipe a las sels, función sabatina, predicando un P. Redentorista.

Adoración Nocturna

E! Turno de Nira. Sra. de las Angusdel día 6 del próximo Agosto, en la Capilia de Nira. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Folletia de "El Defensor de Cuenca" (31) i sia contemporánea sovietizada los la pez, por el hollín de las estufas i viético, que aguarda en el fondo i minado para apoderarse de lo que i del país. La prohibición constaba

Relato histórico contemporánes del Comunismo Ruso

n su destino de vagabundaje. Los los padres; que empujan aquéllos en el interior de aquel lecho. contra la autoridad paterna; que han destruído las bases de la famicia de este ejército de cinco millones primeras de la mañana, aparecer rio del más abyecto libertinaje. To- da centenares de ojos infantiles os por espacio de dos dias para evi

ros; en las inmediaciones de los los ríos, etc. mercados y de los bazares, etc.

camente el de Texas, por las circ-

en el fondo de una caja de basura, la la prostitución. de dos metros de larga, por uno de ancho y de alto, en un rincón to a la estación una plaza peque- la Unión socialista soviética. de la calle Moskowokaya, cerca de fia. Alli, por la noche pululan dobolcheviques, que predican la in- un antiguo almacén. Los niños han cenas de infelices de doce a trece teneció al antiguo club de empleaaubordinación de los hijos contra establecido un turno para dormir años, que asedian a los transeun-

del arroyo. Estos niños lo pueblan tido pasar la noche. Se alojan dontodo; se los ve bajo el cielo abierto de pueden: en las estaciones fede las estepas, en las ruinas de los rroviarias, en los vagones desocuedificios destruídos por el fuego o pados, en los zaguanes de los edila piqueta del soviét; en los basure-ficios, en las cuevas, a orillas de

Van harapientos, verdaderos Yo he podido ver con mis pro- despojos humanos, y, muy fre-En Rostov-sur-le-Donse abrejun-

tes haciendo mercancía de sus dé-lle Sadovia los comunistas habían Los niños en la calle.—En las biles cuerpecillos a cambio de unos establecido un restaurante de cierde niños que constituyen en la Ru-I grupos de chiquillos, negros como do ello a la vista del vigilante so-I espían, esperando que hayais ter-I tar contactos con la gente de fuera

trar en el quiosco... El Gobierno go a mí... pios ojos en Rostov ocho o diez cuentemente, en cueros. Viven de finge ignorar estos repugnantes cualquier punto, y que son los frutos del comunismo en el país de

> En Rostov, en un jardin que perdos de comercio en la que fué ca-

quiosco de policía, como tálamo dose por un botín... No se oye si-

nes, endurecidos, además, por un régimen de violencia y de injusticia. En Rusia nadie piensa en nadie ni se acuerda sino de sí mismo.

Este restaurante fué reservado para los automovilistas extranjeros durante el circuito organizado en vías públicas que se halian en re-icéntimos, de un trozo de pan, y la sociedad cooperativa. Durante 1925 por el gobierno soviético. lla, son los culpables de la existen- paración pueden verse en las horas ofreciendo todo el terrible reperto- vuestro almuerzo o vuestra merien- Prohibióse la entrada al público tos.

cuadros activos de los vagabundos de asfaito donde se les ha consen-ide su quiosco que aquellas des-ino hayais consumido y también pa-ien un aviso fijado a la puerta del graciadas le entreguen la parte de ra aprovecharun descuido vuestro y establecimiento, en ruso; la policia sus ganancias, previamente con lapoderarse del plato... Cuando ce-laislaba el restaurante, impidiendo venida. Veinte Kopecks cuesta el sa vuestra distracción veis una ga- a los niños la entrada en el recinalquiler del suelo de madera del villa de chicuelos en fuga y pelean- to; único modo de evitar que los extrangeros se dieran cuenta del vergonzoso y ocasional... Una fila no exclamaciones semejantes a es- estado deplorable de aquellos infede vareias guarda turno para en-lias: «Buen señor, a mí, dadme al-llices, victimas del régimen comunista. Los corredores inscritos eran Los visitantes quedan astisdos algunos centenares. Quiza alguno de estos «golfillos» aglomerados mendicidad y se dedican al robo y detalles, que pueden recogerse en del triste espectáculo. Su repetición de ellos trendrá ocasión de pasar ha impermeabilizado los corazo-sus ojos por las páginas de este libro. Le aconsejo que reuna sus recuerdos y se acordará del número y calidad de las medidas extraordinarias de seguridad adoptadas en au favor durante el almuerzo en la cooperativa. Haga memoria de como se le preservaba del contacto con los pobres niños hambrien-